

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 1 DE DICIEMBRE DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

VEN RESISTENCIA EN EFECTIVO

EL PAN NO RECUPERA FLUJO DE APORTACIONES

Las aportaciones de militantes y simpatizantes siguen por debajo del nivel de la elección presidencial de 2018, cuando el blanquiazul recibió 26.7 millones de pesos de sus filas y registró 326 aportantes, su mejor cifra en casi una década; en 2024, con Xóchitl Gálvez, se desplomó. [Nacional](#)



TENSIÓN MILITAR EN EL CARIBE

TRUMP HABLA CON MADURO, PERO SIN ACUERDO A LA VISTA

Donald Trump [confirmó](#) que había hablado con el presidente venezolano Nicolás Maduro, pero se negó a dar detalles de la conversación ocurrida en medio de la tensión en el Caribe. “La respuesta es sí”, dijo Trump cuando dialogaba con la prensa a bordo del Air Force One de regreso a la capital de EU. [Pág. 22](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 1 DE DICIEMBRE DE 2023 | AÑO LXII | NO. 22,051 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

“TODAVÍA ES TEMPORADA DE ZOPILOTES”

El presidente Andrés

Manuel López Obrador reapareció ayer para presentar su nuevo libro *Grandeza*, que reivindica a los pueblos originarios del México antiguo y de paso reiteró su respaldo a la actual mandataria, Claudia Sheinbaum Pardo, a quien describió como la mejor presidenta del mundo. “Hay que apoyarla mucho. Todavía es temporada de zopilotes. Hay buitres y hay halcones”, insistió. Aclaró que no recorrerá el país para presentar el libro, pero retornaría la vida pública para defender a la primer mandataria. [Pág. 12](#)



CRISTINA GÓMEZ

ESPERAN LLEGAR A 130 MIL Proyecta Bienestar más Tarjetas Violeta

El titular de la Secretaría resaltó que el próximo año buscarán abarcar la totalidad de la población jefa de familia registrada. [Pág. 6](#)



ANALIZAN DOS CASOS

Denuncian acoso en el Ejecutivo estatal

Las [víctimas](#) dicen además sufrir hostigamiento al interior de la CESPM y la Oficialía Mayor del Estado, señala abogada. [Pág. 4](#)

CAPITÓ 93 MDD

Mexicali, segundo con más remesas

La [entidad](#) recibió 506 mdd en el tercer trimestre del año, lo que implicó un alza del 36.5%. Tijuana concentró la mayoría. [Pág. 5](#)



INCREMENTAN ATENCIÓN EN COMUNIDADES DE MAYOR RIESGO

Mantienen tratamiento 96% de casos de VIH

ANDREA JIMÉNEZ

Más de 4 mil personas en el estado viven con normalidad con la enfermedad, señala Salud

En Baja California 4 mil 918 personas viven con VIH o sida y alrededor del 96% se encuentran en control virológico, es decir, tienen dominado el virus, por lo que la enfermedad está controlada, afirmó el secretario de Salud en la entidad, Adrián Medina Amarillas.

7,706
PACIENTES DETECTADOS
con VIH en la entidad
entre el 2014 y el 2025

Según el reporte histórico publicado por la Secretaría de Salud federal en el marco del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA,

entre 2022 y 2024 Baja California ha reportado un incremento constante en la detección de casos positivos. En 2022 se reportaron 684 detecciones de VIH en la entidad, número que incrementó a 739 en 2023 y 834 casos en el 2024.

Medina Amarillas destacó que la Secretaría de Salud proporciona tratamiento a todos los pacientes y las defeciones se han incrementado debido al trabajo realizado en comunidades de alto riesgo. [Pág. 5](#)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA



DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 1 DE DICIEMBRE DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1378 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS



02 | DEPORTES

EVITA
ÁGUILAS
LA BARRIDA
CON PITCHEO



09 | NACIONAL

ABATEN
MILITARES
A 'EL PICHÓN'
EN SINALOA



BAJAN EN BC NUEVOS CASOS DE VIH/SIDA

En 2025 Baja California consiguió poner un freno al crecimiento que habían venido registrando los nuevos casos del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) desde 2022.

02 | MEXICALI

COBERTÓN
NAVIDEÑO
LA CRONICA



Tu generosidad puede abrigar
a una familia este invierno.

Con la donación de una cobija ayudas a brindar esperanza.

Aceptamos cobijas nuevas
o usadas en buen estado.
También ropa interior y ropa interior nueva por tu donación.

Fecha límite de recepción:
20 de diciembre 2025

686 557 4801

Oficina de La Crónica
Av. Héroes de la Patria
#902, Col. Centro-Dos.



¿Tu universidad no fue lo que esperabas?

Cámbiate a **CETYS** y vive una experiencia estudiantil diferente.

Inicio de clases: enero 2026

Comunícate al (686) 567-3786 nuevo.ingreso@cetys.mx | cetys.mx

Cambias tú,
cambia el mundo.



168615574801
LACRONICA.COM

WHATSAPP
16861113838

X
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel
Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 1 DE DICIEMBRE DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,649 | AÑO 25

BAJAN EN BC NUEVOS CASOS DE VIH/SIDA

En 2025 Baja California consiguió poner un freno al crecimiento que habían venido registrando los nuevos casos del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) desde 2022.

04 | TIJUANA

1 | DEPORTES
CHIVAS ES ELIMINADO POR CRUZ AZUL

Faltan 24 Días para Navidad
Fe-liz. Na-vi-dad.

06 | TIJUANA
'ENCIENDEN' LA NAVIDAD EN CALIMAX

01 | ESPECTÁCULOS
'PRENDEN' TUCANES AL VALLE DE GUADALUPE

02 | TIJUANA
SALE CARA UNA GRIPA A VANESSA

COBERTÓN NAVIDEÑO

La Fabrica de las Ofertas
El Florida

Pechuga de pollo t/mueso \$69.90 kg
Diez millo de res \$179.90 kg

SERVICIO A DOMICILIO
ENVÍO GRATIS EN LA COMIDA DE \$499MN
WhatsApp o Llamada (664) 724 3369 (664) 386 9475

TIK TOK FRONTERAINFO Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

TJEBC

UNIRADIO INFORMA.

“MAGISTRADA DE BAJA CALIFORNIA PARTICIPA EN PROGRAMA DE CAPACITACIÓN SOBRE SANCIÓN, REPARACIÓN Y ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LAS MUJERES”

BAJA CALIFORNIA.- En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la magistrada del Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Baja California (TJEBC) Mtra. Graciela Amezola Canseco participó como capacitadora en la "Cuarta Edición del Programa de Capacitación, en materia Prevención y Erradicación de la Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género 2025" organizado por el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC).

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/magistrada-baja-california-participa-programa-capacitacion-sobre-sancion-reparacion-erradicacion-violencia-politica-mujer-n856042>

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

EL SOL DE TIJUANA.

“REVOCACIÓN DE MANDATO EN BC QUEDARÁ HASTA 2023 POR FALTA DE LEY REGLAMENTARIA”

Aunque la revocación de mandato ya forma parte de la Constitución de Baja California, su aplicación no será posible en el corto plazo, señaló Luis Alberto Hernández Morales, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/revocacion-de-mandato-en-bc-quedara-hasta-2033-por-falta-de-ley-reglamentaria-27046935>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- NACIONALES

EXCELSIOR.

“EL INE APISTA SU GASTO ANTE SUPERELECCIÓN; MIL MILLONES DE PESOS MENOS”

Ante el recorte que tuvo en el Presupuesto de Egresos 2026 y los preparativos para la superelección que se viene, el Instituto Nacional Electoral (INE) reajustó su gasto del próximo año, de 15 mil 099 millones a 14 mil 099 millones de pesos.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-ine-aprieta-su-gasto-ante-supereleccion-mil-millones-de-pesos-menos/1754696>

LA JORNADA.

“INE DESCARTA QUE RECORTE PRESUPUESTAL AFECTE INICIO DE PROCESO ELECTORAL 2026-2027”

México. El recorte de mil millones de pesos al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) para el año entrante, equivalente al 6.6 por ciento de la petición original, impactará en proyectos dedicados a promover la cultura cívica y la participación ciudadana, así como la campaña para alentar a los ciudadanos a actualizar su credencial para votar, entre otros.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/11/30/politica/ine-asegura-que-recorte-presupuestal-no-afectara-inicio-de-proceso-electoral-20262027>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

ZETA.

“VERDE REFRENDA APERTURA A IR EN ALIANZA EN 2027; GALLARDO ASUME COORDINACIÓN EN BC”

El Partido Verde Ecologista de México refrendó su apertura coaligarse con Morena para las elecciones de 2027, en la que se elegirán diputados federales y 17 gubernaturas, entre estas la de Baja California, así como legisladores locales y presidentes municipales en distintas entidades.

<https://zetatijuana.com/2025/11/verde-refrenda-apertura-a-ir-en-alianza-en-2027-gallardo-asume-coordinacion-en-bc/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

PUNTO NORTE.

“JORGE RAMOS, TRAS DEJAR EL PAN Y UNIRSE A LA 4T, CRITICA LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD EN SU PRIMER INFORME COMO DIPUTADO”

Tijuana. – El exalcalde por el PAN y ahora fin a la Cuarta Transformación, Jorge Ramos Hernández presentó su primer informe de actividades como diputado local por el PVEM, en el cual habló de lanzo críticas a la estrategia de seguridad de que lleva el gobierno

<https://puntonorte.info/2025/11/29/jorge-ramos-tras-dejar-el-pan-y-unirse-a-la-4t-critica-la-estrategia-de-seguridad-en-su-primer-informe-como-diputado/>

- NACIONALES

LA JORNADA.

“NECESARIA, RESTRUCTURA DEL GASTO SALARIAL EN ÓRGANOS ELECTORALES”: EX SECRETARIA DEL INE

Durante los 35 años recientes, los órganos electorales, tanto el federal/nacional como los locales tienen nóminas en crecimiento pero sin armonización entre funciones y estructuras, cuyo sostenimiento ocupa entre 63 y 69 por ciento de los recursos disponibles, dijo Claudia Suárez, ex secretaria ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/11/28/politica/necesaria-estructura-del-gasto-salarial-en-organos-electorales-ex-secretaria-del-ine>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“FORTALECE GOBIERNO SISTEMA DE JUSTICIA EN BC”

Mexicali, BC.- El sistema de justicia en Baja California registra un crecimiento sin precedentes derivado del impulso a nuevos juzgados, infraestructura y recursos especializados. En este contexto, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda subrayó que la administración estatal ha priorizado el fortalecimiento institucional para garantizar procesos más ágiles y accesibles para la ciudadanía.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/12/01/fortalece-gobierno-sistema-de-justicia/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA JORNADA BC.

“PRESUPUESTO A SISTEMA DE JUSTICIA BC AUMENTA 51% EN ÚLTIMOS CUATRO AÑOS”

Mexicali, 30 de noviembre. El sistema de justicia en Baja California registra un crecimiento sin precedentes derivado del impulso a nuevos juzgados, infraestructura y recursos especializados, aseguró la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda en el marco de su cuarto informe de gobierno.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/presupuesto-a-sistema-de-justicia-de-bc-aumenta-51-por-ciento-en-ultimos-cuatro-anos/>

FRONTERA.

“FOMENTAN CUIDADO AMBIENTAL CON CAMPAÑA ‘POR UN AIRE LIMPIO’”

MEXICALI.- En Baja California comenzó la campaña “Por un Aire Limpio”, una estrategia que busca disminuir las actividades que generan mayor contaminación durante el invierno, como las fogatas, la quema de residuos y el uso de pirotecnia. El objetivo es proteger la salud de las familias y promover entornos más seguros en esta temporada.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/11/29/fomenta-gobierno-cuidado-ambiental-con-la-campana-por-un-aire-limpio/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESPERAN PRESUPUESTO MAYOR A 5 MIL MDP PARA BIENESTAR EN BC EN 2026”

Un presupuesto mayor a los 5 mil millones de pesos se estará buscando para la Secretaría del Bienestar en Baja California en 2026, con intención de continuar trabajando con los 21 programas sociales que funcionan actualmente en el estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/esperan-presupuesto-mayor-a-5-mil-mdp-para-bienestar-en-2026-27050655>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“OFRECERÁ ESTADO AYUDA TÉCNICA PARA COBRAR PREDIAL”

Por medio de un convenio de colaboración con los Ayuntamientos, el Gobierno del Estado ofrecerá ayuda técnica para mejorar el cobro del impuesto predial, dio a conocer el secretario de Hacienda de Baja California, Andrés Pulido Saavedra.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/ofrecera-estado-ayuda-tecnica-para-cobrar-predial-27052415>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NECESARIA FORMACIÓN DE CONSEJOS DE ALCOHOLES EN BC; SOLO MEXICALI CUMPLE DESDE 2001”

Es necesaria la formación de los Consejos Municipales en Materia de Alcoholes en los 7 municipios de Baja California, ya que desde que se aprobó la ley en 2001, solamente Mexicali ha dado cumplimiento conforme al reglamento municipal.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/necesaria-formacion-de-consejos-de-alcoholes-en-bc-solo-mexicali-cumple-desde-2001-27057177>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“ANUNCIA ALCALDE APERTURA DE LAS PRIMERAS TRES UNIDADES DE ‘TIJUANA SALUDABLE’”

Tijuana, 29 de noviembre.- El presidente municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, encabezó la Jornada del Bienestar, realizada en la Escuela Primaria Netzahualcóyotl, de la colonia Fortín de las Flores, donde anunció la apertura de las primeras tres Unidades Preventivas del programa ‘Tijuana Saludable’, mismas que comenzarán a operar la próxima semana.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/anuncia-alcalde-apertura-de-las-primeras-tres-unidades-de-tijuana-saludable/>

- ENSENADA

FRONTERA.

“ENSENADA SUFRE CAÍDA DE OCUPACIÓN ENTRE SEMANA PESE A SU ALTA POPULARIDAD”

Ensenada BC.- Aunque el destino goza de una percepción positiva de 87.3 puntos, Ensenada enfrenta un problema que empieza a preocupar al sector, la ocupación hotelera se desploma entre semana y evidencia una experiencia turística desigual que afecta la competitividad de la región.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/11/30/ensenada-sufre-caida-de-ocupacion-entre-semana-pese-a-su-alta-popularidad/>

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“MODIFICAN LEY DE INGRESOS DE SAN QUINTÍN TRAS PROTESTAS”

Ensenada BC.- Luego de manifestaciones y bloqueos a la carretera en San Quintín por la inconformidad ciudadana hacia la Ley de Ingresos 2026, el Cabildo aprobó por mayoría las modificaciones para establecer un marco financiero que contribuya al bienestar de la población.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/11/30/modifican-ley-de-ingresos-de-san-quintin-tras-protestas/>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ELIGEN A MICHEL SÁNCHEZ PARA PRESIDIR EL CONGRESO DE BAJA CALIFORNIA”

La diputada Liliana Michel Sánchez Allende fue designada como presidenta de la mesa directiva del Congreso del Estado de Baja California para el periodo ordinario de sesiones diciembre 2025 - marzo 2026.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/eligen-a-michel-sanchez-para-presidir-el-congreso-de-baja-california-27053805>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INSTALARÁN MESA DE TRABAJO PERMANENTE CONGRESO Y SECRETARÍA DE LAS MUJERES”

La diputada del Congreso del Estado de Baja California, Liliana Michel Sánchez Allende, indicó que se instalará una mesa de trabajo con la Secretaría de las Mujeres Estatal para atender los casos de violencia institucional.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/instalaran-mesa-de-trabajo-permanente-congreso-y-secretaria-de-las-mujeres-27052157>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA CRÓNICA.

“APRUEBAN CALENDARIO DE COMPARCENCIAS PARA ANÁLISIS DE LEYES DE INGRESOS Y PRESUPUESTOS 2025”

Mexicali, B.C., sábado 29 de noviembre de 2025.- El Pleno aprobó el punto de acuerdo relativo al calendario de las comparecencias de alcaldías de los ayuntamientos, organismos autónomos, así como de los Poderes Ejecutivo y Judicial del Estado, para analizar los proyectos de Presupuestos de Egresos e iniciativas de Leyes de Ingresos, para el siguiente ejercicio fiscal 2026.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/11/30/aprueban-calendario-de-comparecencias-para-analisis-de-leyes-de-ingresos-y-presupuestos-2025/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PREPARA INDEX MEXICALI SU PLAN ESTRATÉGICO 2026”

Para fomentar la competitividad de la industria manufacturera y de exportación, Index Mexicali está desarrollando su Plan Estratégico de Trabajo 2026, en el cual se considera desarrollar proveedores, la salud ocupacional, la sostenibilidad, por mencionar algunos, así lo informó su presidente, Salvador Maese Barraza.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/prepara-index-mexicali-su-plan-estrategico-2026-27050554>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CIERRAN EN PROMEDIO 800 EMPRESAS AL MES EN BAJA CALIFORNIA”: CCE

Un promedio de 800 empresas cierran mensualmente en Baja California, la mayoría de ellas son micro y pequeñas empresas (Mipymes), de acuerdo con Roberto Lyle Fritch, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), en Tijuana

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cierran-en-promedio-800-empresas-al-mes-en-baja-california-cce-27047290>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

JUSTICIA / LEGALIDAD

EL SOL DE TIJUANA.

“PODER JUDICIAL BUSCA AUMENTO PRESUPUESTAL DE CERCA DE 9% PARA 2026”

Tijuana.- El Poder Judicial de Baja California buscará un incremento presupuestal de alrededor de 8.9% respecto a lo ejercido este 2025, informó el presidente del Tribunal Superior de Justicia Estatal, Alejandro Fragoso López .

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/poder-judicial-busca-aumento-presupuestal-de-cerca-de-9-para-2026-27057801>

EL SOL DE TIJUANA.

“REGISTRAN 38 QUEJAS CONTRA NUEVOS JUECES A TRES MESES DE ASUMIR EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana.- A tres meses de la entrada de los nuevos jueces del Poder Judicial Estatal, se han registrado 38 quejas en contra de los nuevos juzgadores, indicó el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Baja California, Alejandro Isaac Fragozo López.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/registran-38-quejas-contra-nuevos-jueces-a-tres-meses-de-asumir-en-baja-california-27029390>

ZETA.

“NUEVO PRESIDENTE DEL COLEGIO DE ABOGADOS EXIGE AVANCES EN EL CASO DE LA ABOGADA EMILIA ORTEGA”

Durante la toma de protesta del nuevo presidente del Colegio de Abogados de Tijuana para el periodo 2025-2027, Daniel Avitia Beltrán señaló la falta de avances en la investigación del homicidio de la abogada Emilia Ortega Aceves, ocurrido hace casi tres semanas. Afirmó que el gremio continúa a la espera de resultados por parte de la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://zetatijuana.com/2025/11/nuevo-presidente-del-colegio-de-abogados-exige-avances-en-el-caso-de-la-abogada-emilia-ortega/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DENUNCIAN ACOSO Y HOSTIGAMIENTO A MUJERES EN EL EJECUTIVO ESTATAL”

Marisol y Diana denunciaron sus casos de hostigamiento y acoso sufridos al interior de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM) y la Oficialía Mayor del Estado, denunció María Fernanda Rizo Villarreal, abogada coordinadora de Justicia que Transforma México A.C.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/denuncian-acoso-y-hostigamiento-a-mujeres-en-el-ejecutivo-estatal-27051474>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE Tijuana.

“PRONÓSTICO COMPLICADO PARA LA ECONOMÍA LOCAL EN 2026”: OBSERVATORIO SOCIAL BC

El pronóstico para la economía local en 2026 luce complicado, de acuerdo con Ismael Plascencia López, profesor e investigador de Cetys Universidad y coordinador del Observatorio Social de Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/pronostico-complicado-para-la-economia-local-en-2026-observatorio-social-bc-27051954>

SALUD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MANTIENEN TRATAMIENTO 96% DE CASOS DE VIH EN BAJA CALIFORNIA”

En Baja California 4 mil 918 personas viven con VIH o sida y alrededor del 96% se encuentran en control virológico, es decir, tienen dormido el virus, por lo que la enfermedad está controlada, afirmó el secretario de Salud en la entidad, Adrián Medina Amarillas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/identifican-646-casos-nuevos-de-vih-sida-en-bc-27048171>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“REDSPIRA LLAMA A LA DIÓCESIS DE MEXICALI A EVITAR EL USO DE PIROTECNIA”

Mexicali, B.C.-La organización ambiental Redspira hizo un llamado a la diócesis de Mexicali para exhortar a las parroquias a no utilizar pirotecnia durante las

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

celebraciones decembrinas, especialmente en los festejos por el Día de la Virgen de Guadalupe y las fechas navideñas.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/30/redspira-llama-a-la-diocesis-de-mexicali-a-evitar-el-uso-de-pirotecnia/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“LOS CAMBIOS EN EL GABINETE DE MARINA DEL PILAR”

TIJUANA BC 30 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda aprovechó su "mañanera" del pasado miércoles 26 de este noviembre para anunciar que ya estamos en "tiempos de cambios" y por lo tanto, habrá algunos en su gabinete.

Y esto ocurrirá ya, en el tramo final de su administración, muy seguramente con el deseo de que quienes sean nombrados, concluyan con ella este gobierno, tal y como lo dejó ver tras el anuncio realizado.

Pero según el reportero del barrio, cuando la gobernadora lo hizo público, todavía no tenía totalmente definidos esos movimientos porque pretende que sean "clave" en los trabajos que habrá de realizar, con el propósito de cerrar fuerte su gestión, pero sobre todo, dice el del barrio, buscando que ya no le generen mayores problemas sus colaboradores, ya que al margen de los cometidos por ella misma, de verdad que tuvo mucha "ayuda" para deslizarse rápidamente por el tobogán de las adversidades.

Ávila Olmeda no reveló los nombres de aquellos que tendrían que salir de su gabinete, por lo que el del barrio se puso a especular (y con él nosotros) y suponemos que muchos de ustedes lo están haciendo también.

Así que vamos con algunas de esas teorías sobre quiénes podrían o quiénes deberían ser "bajados del barco", aunque varios de estos lo harán por su propio pie y muy gustosos.

Y no nada más porque sientan, como algunos dicen que el barco que sigue flotando, se hundirá cuando esté a punto de atracar, sino porque pretenden participar en la elección de 27, cuyo proceso ya arrancó desde este año y se intensificará en el siguiente.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/170969_los_cambios_en_el_gabinete_de_marina_del_pilar#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

REVOCACIÓN EN PAUSA... REAPARICIÓN... VIOLENCIA INSTITUCIONAL...

Aunque la revocación de mandato ya forma parte de la Constitución de Baja California, su aplicación no será posible en el corto plazo, señaló LUIS ALBERTO HERNÁNDEZ MORALES,

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Baja California. El principal impedimento, argumentó, es la ausencia de una ley reglamentaria que defina el procedimiento para ponerla en marcha, la cual depende del Congreso estatal, instancia que todavía no ha emitido la norma correspondiente.

El funcionario explicó que el Instituto únicamente puede generar lineamientos generales cuando el Legislativo no actúa, pero en este caso la normatividad específica es indispensable. “Serían los lineamientos para cuando se dé la revocación de mandato de la siguiente gubernatura, consiste en un formato para llenar las firmas. Hay una confusión, la autoridad administrativa no hace la ley”, subrayó. Además, el IEEBC tiene limitaciones temporales, sólo puede emitir disposiciones dentro de los 90 días previos al inicio del proceso electoral, periodo en el que no está facultado para generar nueva normativa cuando el Congreso no cumple con su responsabilidad.

HERNÁNDEZ MORALES estimó que la primera oportunidad para aplicar la revocación de mandato sería en 2033, durante la siguiente gubernatura, una vez que el Congreso apruebe la legislación necesaria. “Tal como está la Constitución sí, salvo que hubiera un cambio de la ley, pero volvemos a lo mismo, nosotros no hacemos la ley”, respondió al ser cuestionado sobre si la figura podría aplicarse antes de 2033.

Por último, el presidente consejero del IEEBC reiteró que el tema recae exclusivamente en el Congreso estatal, al ser la instancia encargada de expedir la ley que permita operarla. Respecto a la revocación de mandato de la Presidencia de la República, subrayó que no le corresponde al órgano local, sino al Instituto Nacional Electoral, donde el Congreso de la Unión analiza adelantar su aplicación para 2028.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-revocacion-en-pausa-27052968>